



Consejo Económico y Social

Distr. general
5 de diciembre de 2017
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

56° período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos

Declaración presentada por el Barinu Institute For Economic Development, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Elaboración de políticas y programas para las familias pobres: estrategia de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos.

Barinu Institute for Economic Development

Según las estimaciones de 2013 del Banco Mundial, más de 767 millones de personas en todo el mundo viven con menos de 1,90 dólares al día. Sin embargo, las familias que viven en la pobreza no son un grupo homogéneo. Este fenómeno puede deberse a una gran variedad de factores, entre los que cabe destacar: una educación deficiente, la hambruna, los conflictos, la discapacidad, la mala salud, la degradación ambiental y la falta de acceso al crédito y a los mercados extranjeros.

Muy frecuentemente, una combinación de estos factores agrava el problema y hace que las familias tengan dificultad para salir de la pobreza sin la intervención de los organismos gubernamentales o de desarrollo. Por ejemplo, la pobreza puede tener numerosos efectos negativos en los niños. Los niños pobres suelen enfrentarse a problemas de salud constantes, ya que a menudo viven en condiciones deplorables, como entornos faltos de higiene, y son más propensos a comer alimentos menos nutritivos.

Su mala salud afectará a su desempeño escolar, lo que comprometerá su capacidad futura para conseguir un empleo de calidad que les permita a ellos y a sus familias salir de la pobreza. Para las familias pobres que viven en las zonas urbanas, la falta de trabajo estable puede plantear problemas importantes, como a la hora de conservar una vivienda estable y mantener a los niños en la escuela debido al elevado costo de la educación. Las familias pobres que viven en las zonas rurales se dedican sobre todo a la agricultura de subsistencia y a menudo tienen dificultades para acceder a los mercados extranjeros para vender sus productos y al crédito para ampliar sus explotaciones agrícolas.

Con el objetivo de erradicar la pobreza y lograr el desarrollo sostenible para todos, es fundamental prestar asistencia a diferentes niveles a las familias pobres. Los organismos gubernamentales y de desarrollo deben establecer políticas y programas, como subsidios de vivienda para las familias pobres, cupones para alimentos para las familias extremadamente pobres y subsidios para fines de salud para las familias con niños vulnerables, personas con discapacidad y personas de edad como sostén de la familia. Asistencia crediticia y formación para las explotaciones agrícolas a pequeña escala. Las organizaciones no gubernamentales como el Barinu Institute for Economic Development pueden desempeñar un papel muy importante en la erradicación de la pobreza impartiendo formación a las familias pobres para ampliar las oportunidades que se les brindan y a los dirigentes gubernamentales civiles y locales para educarlos sobre el establecimiento de políticas y programas que tengan la máxima repercusión en materia de desarrollo en sus comunidades.